

LE JOURNAL DES ARTS DU 10 AU 23 JUIN 2022

Bruxelles, Bâle et Maastricht seront en juin les capitales de l'art avec trois foires majeures dans le monde. À Paris, c'est l'exposition consacrée à Simon Hantaï qui attire les regards avec une rétrospective couvrant les années 1957 à 2000.



■ ART BASEL, TEFAF, BRAFA : LES ASTRES ALIGNÉS

À la suite de leurs différents reports, consécutifs à la pandémie, trois foires parmi les plus importantes au monde se déroulent quasiment au même moment en juin. Si le nombre de galeries a été un peu réduit, la qualité promet d'être au rendez-vous. (Pages 31 à 35)

■ SIMON HANTAÏ, EN GRAND ET EN COULEURS

La Fondation Louis Vuitton à Paris consacre une exposition XXL au maître du pliage, une rétrospective qui permet de prendre toute la mesure de son inventivité. (Page 17)

■ L'ENQUÊTE MONDIALE QUI SECOUE L'ARCHÉOLOGIE ÉGYPTIENNE

La mise en examen de l'ancien président-directeur du Louvre est un nouvel épisode dans la vaste opération en cours de lutte contre le pillage et l'exportation illicite d'objets antiques de l'Égypte des pharaons. (Page 10)

■ L'ART CONTEMPORAIN ÉMERGE EN TUNISIE

En dépit de l'inaction de l'État, la scène contemporaine tunisienne parvient à se construire, essentiellement grâce à des initiatives privées ou européennes. (Pages 26 et 27)

■ ITALIE, POLÉMIQUE SUR LA VENTE DE NFT PAR DES MUSÉES

Certaines institutions de la Péninsule, et non des moindres, ont vendu des reproductions numériques de tableaux célèbres assorties d'un NFT. Alerté, le ministère de la Culture a réuni une commission d'experts. (Page 4)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde : Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.
Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.